

ABSTRAKSI

PENGARUH PENERAPAN TRANSPARANSI DAN AKUNTABILITAS ANGGARAN TERHADAP KINERJA KEUANGAN PEMERINTAH KOTA KUPANG BADAN KEUANGAN DAN ASET DAERAH (BKAD)

PEMBIMBING 1 : **JUSUF ABOLADAKA, SE, .M.Si**
PEMBIMBING 2 : **MESRI W. N. MANAFE, SE, .M.Sc**
NAMA : **EVLIN AGUSTINA RADJA**
NIM : **19190004**
FAKULTAS : **EKONOMI**
PROGRAM STUDI : **AKUNTANSI**
TAHUN PENULISAN : **2024**

Kinerja keuangan adalah kesanggupan pemerintah dalam mengelola keuangan yang dituangkan dalam Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah (APBD) dalam membiayai kebutuhan pemerintah, pembangunan serta pelayanan sosial (Halim,2012). Kinerja keuangan pemerintah berkaitan erat dengan anggaran berbasis kinerja, akuntabilitas dan transparansi. Penelitian ini bertujuan untuk membuktikan secara empiris mengenai pengaruh anggaran berbasis kinerja, akuntabilitas dan transparansi terhadap kinerja keuangan pemerintah Kota Kupang.

Perkembangan Anggaran sektor publik di Indonesia terjadi setelah dilakukannya reformasi sektor publik di berbagai Negara. Anggaran yang pertama diterapkan adalah Line Item Budgeting atau sering disebut anggaran tradisional, pada anggaran ini menyajikan belanja berdasarkan input yang digunakan dan kelemahan dari anggaran ini yaitu tidak ada mengaitkan input dengan output sehingga anggaran ini berfokus dengan input tetapi tidak

mengukur efisiensi dan efektifitas program. Kedua, Incremental Budgeting yaitu penganggaran yang hanya menambah dan mengurangi jumlah anggaran dari tahun sebelumnya yang digunakan untuk perencanaan tahun berikutnya. Ketiga, Planning Programming Budgeting System yaitu sistem penganggaran yang disusun hanya berdasarkan program kerja. Keempat yaitu Zero Based Budgeting yang merupakan penganggaran yang berbasis nol atau dimulai dari nol. Kelima yaitu Performance Based Budgeting yang merupakan metode penganggaran yang dilakukan dengan memperhatikan hubungan antara input dengan output serta outcome yang diharapkan dari suatu kegiatan atau program termasuk efisiensi dalam pencapaian keluaran dan hasil tersebut (Mauro, dkk, 2017).

Pemerintahan Indonesia saat ini sudah menerapkan sistem Penganggaran Berbasis Kinerja (Performance Based Budgeting). Anggaran berbasis kinerja merupakan sistem yang mencakup kegiatan penyusunan program dan tolak ukur kinerja sebagai instrumen untuk mencapai tujuan dan sasaran program, serta anggaran berbasis kinerja dapat menyatukan perencanaan kinerja dengan anggaran tahunan agar terlihat hubungan antara dana yang tersedia dengan hasil yang diharapkan (Akbar, 2018).

Pemerintah Kota Kupang adalah salah satu pemerintahan daerah yang sudah menerapkan penganggaran berbasis kinerja. Dengan pemberlakuan anggaran berbasis kinerja, setiap biaya yang dikeluarkan Pemerintah Kota Medan harus memiliki hasil dan manfaat untuk pertumbuhan ekonomi dan meningkatkan kesejahteraan untuk rakyat. Selain itu Pemerintah Kota Kupang harus menunjukkan akuntabilitas dengan melaporkan hasil dari kegiatan yang dilakukan dan menyampaikan informasi dengan

transparan. Oleh karena itu, pemerintah harus menyiapkan ruang atau tempat agar publik dapat mengakses dokumen publik dengan mudah.

Jenis penelitian ini adalah kuantitatif bersifat asosiatif yang menggambarkan derajat hubungan antara variabel independen terhadap variabel dependen. Penelitian ini meneliti 70 Satuan Kerja Perangkat Daerah (SKPD) yang ada di Pemerintahan Kota Kupang dengan melihat jawaban dari pernyataan responden sebanyak 70 yaitu Aparatur Sipil Negara (ASN) yang bekerja di masing-masing Instansi. Teknik pengambilan sampel menggunakan metode *purposive sampling*, dimana metode tersebut mengambil sampel dengan menggunakan kriteria tertentu. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa variabel Transparansi berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan pemerintah Kota Kupang, Akuntabilitas Anggaran tidak berpengaruh atau non signifikan terhadap kinerja keuangan pemerintah Kota Kupang. Hasil uji secara keseluruhan menunjukkan bahwa, Transparansi Berpengaruh Terhadap Kinerja Keuangan Pemerintah Kota Kupang sedangkan Akuntabilitas Anggaran Tidak Berpengaruh Terhadap Kinerja Keuangan Pemerintah Kota Kupang.

Kata Kunci: Transparansi , Akuntabilitas Anggaran, Kinerja Keuangan Pemerinta